

CRONICA de la gira del C. Fallas por la Zona bananera del ATLANTICO

El sábado 29 de los corrientes, como se había anunciado, llegué a Siquirres. Me esperaba en la estación el c. Vaglio, quien inmediatamente se trasladó conmigo al tren de pasajeros de Guápiles que partió pocos minutos después. En todos los lugares en donde el tren hacía parada, Germán, Pocora, etc. etc., grupos de compañeros subían a saludarnos y a cambiar rápidamente impresiones acerca de los trabajos que en todos esos lugares están llevando a cabo nuestros comités. Muchas caras nuevas, mucho elemento nuevo; Vaglio me dice que todos esos son magníficos militantes de los recientemente reclutados.

Llegamos a Guácimo. Lluve torrencialmente. Un numeroso grupo de viejos compañeros de ese lugar, acude al tren a recibirnos. Nos trasladamos al local del Partido alquilado por el recién organizado comité de Guácimo. Inmediatamente comienzan a llegar todos los militantes del P. Insuficiente resulta el salóncito y tienen que agruparse también en el corredor. Muchas caras nuevas, mucho elemento femenino. Saludo a todos y les hablo largamente sobre las nuevas labores del P., sobre el problema electoral, etc.; al terminar, los com-

pañeros manifiestan su conformidad con las últimas actuaciones del P. y con su participación en la Alianza Democrática Nacional. A continuación, reunión de comité para discutir y resolver los problemas internos del mismo. Es este comité uno de los que mejor han trabajado en el reclutamiento y ahora están empeñados en levantar al máximo la circulación de "Trabajo" en el lugar. Resueltos todos los problemas que tenían planteados, fuimos a la casa de una de las mejores y más valiosas militantes con que cuenta el P. a tomar una taza de café.

Iniciamos el regreso a las 6 de la tarde en el cabés de un tren bananero. Esperábamos llegar a Siquirres a las 7 de la noche o a las 8 lo más tarde. Llegamos a "La Luisa". Había atrazo. El banano que debía de estar listo a las 11 del día, a esas horas todavía no lo habían podido sacar a la plataforma. Los trabajadores del banano ganan por racimo recibido; así es que esas horas extras tenían que trabajarlas de gratis. Larga y cansada capera para nosotros y magnífico festín para los zancudos del lugar. A las 12 de la noche, muertos de hambre y de sueño y comidos de los mosquitos, arribamos a Siquirres.

El domingo a las 4 de la

mañana estamos listos para partir hacia Roxana. Lo hacemos en un carro de pasajeros agregado al tren de carga. En Guácimo se nos agrega para acompañarnos, el Sr. Gr. de ese lugar. Llegamos a nuestro destino a las 7 am. Nos recibe un grupo de compañeros.

Roxana es un lugar habitado por hombres de trabajo dedicados al cultivo de la tierra. Por todas partes, ranchos pajizos, ranchos humildes pero limpios. Crias de gallinas, chompipes, cerdos, algunas vacas y caballos. Abundancia de maíz, plátanos, yuca, cultivos de banano para el engorde de cerdos, etc. etc. Grandes cantidades de maíz han enviado a la meseta central estos esforzados, hijos del campo; estas humildes gentes viven inseguras sobre la tierra que cultivan amenazadas por el acaparador de tierras, el latifundista sin escrúpulos.

Sin asistencia médica, dejado de la mano de Dios, lucha y produce este grupo de honradas familias costarricenses que bien merecen el apoyo decidido del Gobierno.

Almorzamos espléndidamente en el rancho de uno de nuestros más viejos y queridos compañeros, para iniciar luego la reunión. Esta fué magnífica; gran cantidad de viejos y nuevos militantes se reu-

nieron a escuchar y discutir las consignas que por mi medio les enviaba el B. P.

Arregladas que fueron las cuestiones internas del comité de Roxana que es uno de los que mayor cantidad de militantes ha reclutado y de los que con mayor empeño están trabajando en la colocación del periódico, fuimos agasajados en las casas de varios compañeros. Agradecidos y entusiasmados nos despedimos de los compañeros de Roxana para coger el tren de regreso a las 7 de la noche.

El lunes visitamos "El Encanto". Rápidamente, por no darnos mucho tiempo el tren, conversamos con los compañeros de ese lugar. Tuvimos el gusto de saludar a muchos viejos compañeros de lucha y de conocer también a muchos nuevos militantes.

El comité de este lugar está trabajando bien. Después de prometerles una próxima visita con más tiempo para recorrer todos los rincones del ramal, nos despedimos de todos para regresar a Siquirres a esperar al c. Mora y a los delegados Ricardistas con quienes seguirían hacia Limón en jira de propaganda de la Alianza Democrática Nacional.

Plan Pro-Trabajo. Sección Siquirres

Esta Secretaría Seccional mantiene aún Sobregiro a favor de "Trabajo" de C. 101.15. No tomando en cuenta el descuento del 30% a que se tiene derecho.

Esta Secretaría Seccional necesita 14 esforzados militantes que suscriban cada uno, una cuota extraordinaria de C. 5.00 o sea: 14 cuotas que serán pagadas así:

7 cuotas de C. 5.00 cada una al 30 de setiembre.
7 cuotas de C. 5.00 cada una al 31 de octubre.

Esta Secretaría entregará una contancia numerada por

cada cuota, desde el N° 1 al N° 14 y se pagarán a los compañeros portadores con un premio de C. 1.00 por cuota, para las que venzan en agosto y de C. 2.00 por cuota, para las que venzan en setiembre.

Este plan debe ser financiado para el día 25 de agosto. NOTA: Las cuotas se adjudicarán con el mismo orden de solicitudes hasta el N° 14, se protestarán las solicitudes sobrantes y por sorteo se determinará el vencimiento de las inscripciones.

T. VAGLIO S.
Sr. Gr. de O. S.

Actividades de la célula México

La Célula México vuelve a ser una de las primeras Células del Partido Comunista, por la forma en que está trabajando. Continúa en la tarea de reclutamiento, se reúne con regularidad y cotizó en el mes pasado con la suma de C. 15.00.

Además suscribe ahora diez números de "Trabajo" para hacer propaganda y aumentar la venta del periódico. ¿Y las otras Células, que informes tienen?

ATENCION: Está próximo a inaugurarse el nuevo Café Restaurant Café Social

Frente a la Estación de Autobuses de Alajuela. Transportes S. A. Prepárese a visitarlo

Noticiero Sindical

El Sindicato de Zapateros crea un nuevo Funcionario

La extensión de las actividades del Sindicato de Zapateros ha obligado a la creación de un nuevo funcionario de esa magnífica organización obrera. Ha entrado ya en sus tareas dicho funcionario, el c. Victor Cordero, Secretario General del Sindicato, uno de los más entusiastas y capacitados de nuestros dirigentes sindicales, del que se espera una amplia y efectiva labor por los intereses del gremio y de la organización.

Creación de un Comité Intersindical

Se nos informa que el Sindicato de Zapateros de San José planteará la formación de un Comité Intersindical, para la organización de las acciones comunes de las diferentes organizaciones obreras, que simplifique el trabajo de coordinación entre ellas. Este Comité actuará en forma permanente durante el periodo de su elección, y cada organización hará el nombramiento de su representante ante él. En casos como la lucha por el abaratamiento de las subsistencias, por la conquista de la vivienda popular y de la posición del movimiento obrero organizado frente a todos los problemas nacionales de carácter general, este Comité Intersindical actuará en las labores de coordinación y discusión de las bases de la acción común y de organización efectiva de la misma.

Amenazada la Industria del calzado en Costa Rica

El sindicato de Zapateros actúa en su defensa

Se ha planteado la idea de abolir el aforo que grava la importación de calzado. Tal medida, como es lógico, vendría a crear una serie de problemas en la industria del calzado, que afectan tanto a los operarios como a los patronos. El Sindicato de Zapateros ha comenzado a hacer una serie de publicaciones, de la local de San José y de las locales de provincia, argumentando en forma clara y sólida los motivos por los cuales la abolición del aforo dicho no conviene ni se justifica. A la vez, ha provocado reuniones conjuntas con los patronos para una acción común, dado que es la industria en su totalidad la amenazada. Estas reuniones se han estado celebrando en el curso de esta semana. Reuniones que han de conducir a una lucha mucho más amplia y más efectiva, contra la abolición del aforo que grava la importación de calzado.

La Sociedad de Ebanistas y Carpinteros y la Ley sobre Alquileres

La carestía de la vivienda es otro de los más agudos problemas que sufren las clases obreras de la República. La Sociedad de Ebanistas y Carpinteros, pedirá la acción común de todas las organizaciones para luchar por la revalidación de la Ley Inquilinaria que regula en forma justa los precios de los alquileres. Esta lucha, de hondo carácter popular, tendrá el apoyo inmediato de todos los sectores sociales afectados por la carestía excesiva de la vivienda.

Los preparativos para la Conferencia Nacional de trabajadores del calzado

Han continuado con todo entusiasmo y con buen éxito los preparativos para la celebración de la Primera Conferencia Nacional de Trabajadores del Calzado, que ha de celebrarse en esta capital los días 23 y 24 de octubre próximo. El Sindicato de Zapateros de San José, que ha tomado la dirección y la organización de dicha Conferencia, ha organizado asambleas locales de zapateros en las diferentes provincias y cantones de la República, a las que han asistido comisiones especiales de San José. El llamamiento por la unidad hecho por los zapate-

ros de la capital ha tenido un eco inmediato, y ha sido respondido ya por las locales de Turrialba, Grecia, Limón, Puntarenas, Guadalupe, Cartago, Heredia, Alajuela, etc. donde se está trabajando en las tareas de preparación de la Conferencia. Las asambleas locales se han efectuado con un entusiasmo y una fe enormes en las fuerzas de la organización, lo que pone de manifiesto, una vez más, que los obreros zapateros constituyen la más sólida manifestación de nuestro movimiento obrero organizado.

La Federación Gráfica y los CONTRATOS COLECTIVOS de trabajo

La Federación Gráfica Costarricense planteó un plan concreto para el aumento de los salarios de los obreros tipógrafos. La Oficina Técnica del Trabajo ha contestado anunciando el implantamiento en Costa Rica de los Contratos Colectivos de Trabajo, para solucionar los problemas que se plantean entre obreros y patronos. No conocemos el plan ni las ideas de la Oficina Técnica del Trabajo al respecto. Pero creemos que tales contratos deben ser minuciosos y científicamente elaborados, y estudiados especialmente por las organizaciones obreras. Creemos que hay una serie de cuestiones fundamentales que no se deben olvidar al elaborar y firmar un contrato colectivo de tra-

bajo. Entre esas cuestiones, está la situación en que quedará el contrato en caso de huelga y la situación en que quedará el mismo recurso de la huelga para los obreros. Creemos, además, que los contratos colectivos de trabajo exigen la existencia de un verdadero Código del Trabajo y de un Derecho Sindical moderno, para que los contratos tengan más efectividad. Nos alegramos de estos intentos de avance en las cuestiones obreras de Costa Rica, pero el movimiento obrero organizado no debe perder de vista un momento la defensa efectiva de sus intereses. Esperaremos el plan de la Oficina Técnica del Trabajo.

Quién paga la campaña facista de "Novedades"

En el periódico "Novedades" se viene haciendo desde hace mucho tiempo una campaña de tendencias claramente fascistas. La forma de enfocar los problemas, la forma en que dirigen sus ataques y la cantidad de calumnias y falsedades, la caracterizan como una campaña típicamente fascista. Estas publicaciones se vienen efectuando bajo el pseudónimo de Alcides Alarcón.

Quiénes sea el individuo que se esconde tras éste pseudónimo no nos interesa. Puede ser uno de tantos "escritorzuelos" que vino a ofrecernos sus servicios cuando salió don Ricardo a la escena política. Pero hay en esto una cosa que sí nos interesaría saber, y es quién paga esta campaña facista. El señor Pinaud dijo en una oportunidad, que el periódico "Novedades" nada tenía que ver con dicha campaña. Que el espacio del periódico ocupado por el sujeto que la efectuaba era pagado. El partido calderonista a su vez ha negado conexiones con las publicaciones que se hacen en "Novedades". ¿Quién paga entonces esta campaña? Naturalmente no ha de ser el pobre diablo que se esconde bajo el pseudónimo de Alcides Alarcón. Este más bien cobra por su "trabajo". Nosotros sospechamos, tenemos casi la certeza, de que esta campaña está lle-

vándose a cabo por cuenta de los elementos fascistas extranjeros. Los nazi-alemanes, los fascistas-italianos y los falangistas españoles tienen más de un motivo para desear el triunfo del Dr. Calderón, y ésta, puede ser una de las formas bajo las cuales ellos tratan de contribuir a su triunfo. Alerta el país contra la amenaza del fascismo. No debemos permitir que los elementos cavernícolas extranjeros intervengan en nuestra política.

ORGANIZADOS los Zapateros de TURRIALBA

Hemos sido informados de que el gremio de zapateros de Turrialba, respondiendo a las actividades del gremio en todo el país se reunió en la noche del día 17 del mes pasado con el objeto de constituir el Sindicato de Zapateros de Turrialba. El Comité Central Ejecutivo del mismo quedó integrado de la siguiente manera:

- Sr. General: Ramón Rojas R.
- Sr. de Actas: Rafael Redondo R.
- Sr. de Correspondencia: Carlos Chavarria.
- Sr. de Finanzas: Claudio Chukén.
- Fiscal: Alfredo Bermúdez.
- Prosecretarios: Fernando Garbanzo, Perfecto González, Raúl Garbanzo y Daniel Bogantes.

Felicitemos a los zapateros de Turrialba y ojalá que su ejemplo sirva para impulsar la organización de todos los trabajadores de esa región.

Invitación para el Barrio Luján

A TODOS LOS VECINOS DEL BARRIO LUJAN Y AL PUBLICO EN GENERAL A LA GRAN REUNION QUE TENDRA LUGAR EL LUNES 14 DE LOS CORRIENTES A LAS SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE. HARAN USO DE LA PALABRA LOS SIGUIENTES ORADORES:

- Prof. don Joaquín García Monge
- Don Joaquín Vargas Coto.
- Profesora doña Corina Rodríguez de Odín.
- Prof. don Carlos Luis Sáenz.
- Lic. don Jaime Cerdas M.

A los Secretarios de Células

Compañeros: Quedan convocados para una reunión el sábado 12 en el local del Partido, a las 7 y 1/2 de la noche. Se tratarán asuntos de gran importancia. Es indispensable la asistencia de todos los Secretarios.

LUISA GONZALEZ